

MARSANNAY-LA-CÔTE

Avec ses doigts de fée, Maël Retière redonne vie aux livres

Petite, Maël Retière rêvait d'être illustratrice pour enfants. À 36 ans, elle s'épanouit aujourd'hui dans la reliure, un art lié à la restauration du patrimoine écrit.

Avec ses doigts de fée, Maël Retière, s'apprête à débrouiller un vieil ouvrage posé sur son établi en bois. Artiste dans l'âme, cette spécialiste en restauration du patrimoine écrit a choisi un métier qui réunit ses deux passions : la création manuelle et les livres. « Au départ, je voulais être illustratrice pour enfants, puis restauratrice de textiles, mais après divers stages chez un restaurateur de tableaux, un doreur sur cadre, un tapissier, un souffleur de verre... J'ai finalement eu un coup de cœur pour la reliure lors d'une formation chez Boccard en 2001. » À 22 ans, elle part à Paris apprendre la reliure et décroche son brevet des mé-

tiers d'art. Elle réintègre ensuite l'atelier Boccard, avant de saisir l'opportunité d'aller travailler un an à Montréal pour enrichir sa technique outre-Atlantique. En 2015, après avoir travaillé dix ans, Maël reprend le flambeau de l'atelier Boccard, fondé au départ par Henri Dupaquier, et qui, à Dijon, se transmet de patron à employé depuis 1966.

Restauration de livres, reliure, dorure, cartonnage, Maël sait tout faire. Ce qu'elle aime particulièrement dans son activité, c'est la diversité des tâches à effectuer dans le processus de restauration d'un livre. Sa technique pour débrouiller un livre, le coudre ou encore le couvrir, Maël la transmet régulièrement lors de cours destinés à des particuliers passionnés, ou à des professionnels qui veulent se spécialiser.

« Cet art doit être transmis pour que le métier perdure, c'est pourquoi j'accueille plusieurs

fois par an des stagiaires. D'ici quelques années ce sera à mon tour de transmettre l'héritage de la famille Boccard. »

Cécile GRAPIN

www.reliureboccard.fr.

BIO EXPRESS

■ **2004**
Brevet des métiers d'art reliure et dorure à Paris. Première place au concours de maître ouvrier relieur-doreur de Paris. Entrée à l'atelier de reliure Boccard à Dijon.

■ **2008**
Ouvrière relieuse et doreuse à Montréal.

■ **2010**
Admission au concours de Meilleur Ouvrier de France.



À l'aide de son massicot manuel, Maël Retière restaure des ouvrages. Photo Cécile GRAPIN

PUBLI-INFO

Garage F&M : la génération montante de l'automobile

Implanté en zone industrielle de Longvic depuis plus de 20 ans le garage Citroën de la rue de La Renouille a changé de mains et de nom en 2017

À l'heure de la retraite, Louis Gilles Torelli a cédé son affaire, rebaptisée **Garage F&M** par les nouveaux propriétaires, Frédéric Fevre (F) et Alice Mausservey (M) se sont lancés avec enthousiasme dans la reprise de l'entreprise, spécialisée dans la réparation, la mécanique, la préparation au contrôle technique, la carrosserie et l'entretien auto.

Les deux associés se sont rencontrés chez un précédent employeur à Gevrey Chambertin. Lui, technicien, elle, assistante commerciale, ont mis en commun leurs savoir-faire et leurs ambitions pour s'installer à leur compte. Partageant une même conception du métier, le duo fait preuve d'une belle complémentarité dans le travail où l'accent est mis sur la qualité de service, le respect des clients et des engagements. « Nous ne sommes pas à proprement parler une affaire familiale, mais nous fonctionnons tout comme », commente Alice Mausservey. « Nous voulons être proches de nos clients, les connaître, les écouter afin de leur apporter une totale satisfaction. »

Pour bien faire, l'accueil va être restructuré fin juin. Une salle d'attente confortable et deux bureaux sont en cours d'aménagement, avec un accès direct sur le parking. Ce nouvel agencement vient compléter les services récemment mis en place : 4 véhicules de courtoisie sont proposés gratuitement ainsi que du covoiturage pour faciliter le quotidien des automobilistes pendant l'immobilisation de leur voiture.

De l'entreprise au particulier

Avec Xavier, fidèle collaborateur, et deux apprentis en mécanique (dont une jeune fille !) les deux trentenaire ont pleinement remplis leurs objectifs en 18 mois d'exercice. Bouche à oreille aidant, dans une zone en plein essor,



le **Garage F&M** a su maintenir et développer sa clientèle composée en majorité de professionnels. « Nous entretenons les flottes de grande entreprise du secteur et les salariés viennent ensuite nous confier leurs véhicules personnels », se réjouit Frédéric Fevre qui compte aussi des collectivités et administrations parmi ses clients.

Agent agréé Citroën, le garage commercialise toute la gamme neuve du constructeur aux chevrons mais également des occasions toutes marques.

Dynamiques, déterminés et ultra-pro, les jeunes patrons débordent de projets et investissent en permanence pour moderniser leurs ateliers. Un pont de 4 colonnes, un appareil de géométrie et parallélisme, un appareil de diagnostic multimarque, une machine à pneus, une machine à climatisation sont venus s'ajouter aux équipements, l'objectif étant de répondre au mieux à toutes les demandes, dans les meilleurs délais.

Attaché au contact et la proximité, porté par l'envie de bien faire et de progresser, l'énergie et sympathique tandem trace tranquillement sa route !

Garage F&M - 4, rue de la Renouille Z.I - LONGVIC
Tél. 03 80 65 17 38 - citroen-longvic@orange.fr

13395400

21E20 - V1